



Projet éducatif de l'école Ste Marie du Langonmand

*« Sans affection pas de confiance. Sans confiance pas d'éducation. »
d'après Jean Bosco*

Le projet éducatif exprime les valeurs qui fondent l'école, il exprime donc son identité. Le respect de son contenu par les familles est une condition essentielle de l'inscription et du maintien des élèves à l'école.

L'école Ste Marie du Langonmand est un établissement catholique sous contrat d'association avec l'État, elle fonde son action sur les directives officielles de l'Éducation Nationale et sur les valeurs de l'Église Catholique. (fraternité, responsabilité, espérance)

« L'apport original de l'école catholique est de lier l'acquisition du savoir, la formation de la liberté, l'éducation de la foi. » (d'après les évêques de France)

L'acquisition du savoir

S'instruire permet de découvrir ses talents et de développer ses capacités.

Chaque enfant a son histoire et sa personnalité, à partir desquelles les adultes l'aident à progresser dans ses apprentissages.

Les enseignants tiennent compte de la diversité des rythmes de travail, des réussites et des difficultés. Ils veillent à encourager une saine émulation, à favoriser l'entraide et le soutien entre les enfants.

À travers le travail qu'il fournit, l'enfant découvre que l'effort, la persévérance et la patience sont sources de joie et de réussite. Il apprend également que l'erreur lui permet de grandir et d'avancer.

Les activités physiques, culturelles et artistiques organisées par l'école permettent à l'enfant de forger sa volonté, d'exercer son jugement et de développer sa créativité. Elles font partie intégrante de l'enseignement.

La formation de la liberté : grandir ensemble

Être libre implique de pouvoir choisir avec discernement.

Les adultes accompagnent les élèves dans la construction de leur libre-arbitre en faisant appel à leur raison et à leur réflexion. Chaque enfant bénéficie de l'attention bienveillante, de l'écoute et de la confiance des adultes. Il est encouragé à adopter la même attitude. Ainsi, quelle que soit son histoire, il peut développer sa confiance en lui-même et dans ceux qui l'entourent.

Les adultes sont garants de la sécurité des enfants, ainsi que du maintien d'une ambiance propice à l'étude et à la camaraderie. Ils exercent une autorité bienveillante quand ils aident les enfants à respecter les règles et quand ils sanctionnent un comportement non approprié.

L'enfant participe à des activités communes à l'échelle de la classe, de l'école, de la paroisse ou de la commune. Il apprend à exprimer ses sentiments et ses idées, à écouter et à respecter les autres. Éveillé au sens des devoirs civiques et à sa responsabilité envers autrui, l'enfant sera mieux préparé à la construction de son avenir et à celui du monde.

L'éducation de la foi

L'école suscite en chaque enfant l'interrogation sur le sens de la vie et invite à la charité.

L'année liturgique est jalonnée de célébrations⁴ organisées en lien avec le prêtre de la paroisse.

Au sein de l'école, l'enfant trouve les premières bases de la culture chrétienne.

Pour mener à bien cette mission, votre participation active dans la vie de l'école est indispensable.

Signature des parents